

Juan Manuel Gómez Robledo

Membre de la Commission du droit international
Nations unies



Juan Manuel Gómez-Robledo est né à Mexico en 1959. Il est marié et a quatre enfants. Il a obtenu une Licence en Droit à l'Université Paris I (Panthéon Sorbonne) en 1980. Il détient une Maîtrise en Droit Public de l'Université Paris X (Nanterre) et a obtenu le Diplôme de l'Institut d'Etudes Politiques de Paris en 1982.

Il est membre du Service extérieur mexicain depuis 1988 et a accédé au rang d'Ambassadeur du Mexique en 2001. Il est Commandeur de la Légion d'Honneur.

Il est membre de la Commission du droit international des Nations-Unies (2012-2016) où il est le Rapporteur spécial sur l'application provisoire des traités.

De décembre 2006 à septembre 2015, M. Gómez-Robledo a occupé le poste de Secrétaire d'Etat aux affaires multilatérales et aux droits de l'Homme.

De mars 2004 à décembre 2006, il fut Représentant permanent adjoint du Mexique auprès des Nations-unies.

De 2000 à 2004, M. Gómez-Robledo fut le Conseiller juridique du Ministère des affaires étrangères du Mexique. Dans cette fonction, il fut l'Agent du Mexique auprès de la Cour internationale de justice dans l'affaire *Avena et autres ressortissants mexicains (Mexique c. Etats-Unis d'Amérique)*, ainsi qu'auprès de la Cour interaméricaine des droits de l'homme dans de nombreuses affaires.

De 1998 à 2000, il fut Représentant permanent adjoint du Mexique auprès de l'Organisation des États américains (OEA) à Washington.

De 1995 à 1998, M. Gómez-Robledo a exercé les fonctions de Conseiller aux affaires humanitaires et au désarmement à la Mission permanente du Mexique auprès de l'Office des Nations-unies à Genève.